



## iTierras por montón! La Reforma Agraria avanza con la entrega de más de 2.000 hectáreas a 182 familias campesinas en Bolívar, Cesar y Sucre

- Más de 6.000 hectáreas compradas y entregadas en menos de una semana en Magdalena, Córdoba, Cundinamarca, Meta, Cesar, Bolívar y Sucre a más de 400 familias campesinas por parte de la Agencia Nacional de Tierras.
- Las fincas asignadas ahora se ubican en San Juan Nepomuceno, Santa Rosa y Maganqué (Bolívar), Aquachica (Cesar) y Ovejas (Sucre).

## Bogotá, 6 de junio de 2024. @AgenciaTierras

En una nueva entrega masiva de tierras en la Reforma Agraria, el Gobierno del Cambio les asignó 2.112 hectáreas a 182 familias campesinas y de firmantes de paz de Bolívar, Cesar y Sucre. Estas son parte de las más de 6.000 hectáreas que entregó la Agencia Nacional de Tierras – ANT – en siete departamentos en los últimos días: Córdoba, Magdalena, Cesar, Meta, Cundinamarca, Sucre y Bolívar, y que benefician a más de 400 familias campesinas.

Este jueves, 6 de junio, la ANT, entidad adscrita al Ministerio de Agricultura y Desarrollo Rural, les entregó las tierras a los beneficiarios en eventos encabezados por el presidente, Gustavo Petro, en Aguachica (Cesar) y San Juan Nepomuceno (Bolívar).

En Aguachica el presidente Petro dijo: "Algunos técnicos recomendaron recortar el presupuesto de la Reforma Agraria. iMamola! El presupuesto de la Reforma Agraria no se recorta. La Reforma Agraria es el único camino que tenemos para construir producción, democracia y paz. A los poseedores de grandes latifundios les proponemos comprarles tierra a precio comercial y se la entregamos al campesinado que quiere producir alimentos".

La Reforma Agraria es una de las principales políticas del gobierno del presidente, Gustavo Petro, y la región Caribe es el corazón de la reforma. La entrega de tierras para proyectos productivos agropecuarios es una respuesta a deudas históricas con el campesinado de esta región.

En Aguachica, Felipe Harman, director de la ANT, resaltó: "Detrás de la Reforma Agraria está la aspiración colectiva de vivir en paz. La finca es en este piedemonte maravilloso y productivo. Hay que cuidar que la Reforma Agraria se concrete, que sea un avance progresivo a la justicia y permita mejorar la calidad de vida de campesinas y campesinos". Y anunció que, próximamente, la Agencia abrirá una oficina en Aguachica, pues la de Valledupar le queda lejos a buena parte de los pobladores rurales del departamento.

En Bolívar los predios se ubican en San Juan Nepomuceno, Santa Rosa y Magangué.





En San Juan Nepomuceno la Agencia le compró a un particular la finca El Desbarrancado, de 617 hectáreas, que ahora beneficia a 27 familias de la Asociación La Padilla y El Progreso.

Vera Judith Deulufeut Muñoz, una de las beneficiarias de El Desbarrancado, es de San Juan Nepomuceno, campesina y desplazada por la violencia. La mujer, madre de tres hijos, manifestó su felicidad: "Siempre hemos trabajado con tierras en arriendo. Ahora estoy feliz porque lo que está haciendo nuestro presidente con la Reforma Agraria era la oportunidad que les estábamos pidiendo hace muchos años a nuestros gobiernos. No solo nos brinda la tierra sino proyectos que debemos aprovechar".

En Santa Rosa la ANT le compró a la Sociedad de Activos Especiales – SAE – la finca Nuevo Mundo, de 826 hectáreas, que ahora reciben 75 familias de dos organizaciones: Asociación de Pequeños Productores Agropecuarios e Industrializados de Santa Rosa de Lima – Asopeagrisanli – y Asociación de Campesinos y Ganaderos Esperanza de Paz de Villanueva – Asocamgavi. Esta finca le perteneció al narcotraficante Vicente Wilson Rivera González y fue incautada en 2003.

Y en Magangué la Agencia le compró a un particular el predio Isla de las Martas, que consta de 125 hectáreas asignadas a ocho familias de la Asociación de Pequeños Ganaderos, Pescadores, Agricultores, Emprendedores de la Brisa Bolívar.

En Cesar la ANT les entregó los predios Las Delicias, Las Delicias-Aguachica, San Pedro, San Antonio, Santa Rosa y El Porvenir, ubicados en Aguachica y que suman 494 hectáreas, a 44 familias campesinas de tres asociaciones: Asociación Multiactiva Asomuacsur, Zomac y Asopagro. La Agencia les compró estas tierras a particulares.

Cristian Trigos, campesino de Aguachica, es beneficiario de esta acción de la Reforma Agraria y así se expresó: "Gracias a Dios tenemos esta tierra para poder cultivar. Gracias al presidente Petro por cumplir nuestro sueño y hacerlo realidad. Que ahora nuestra familia tenga dónde trabajar y dónde cultivar, porque a los campesinos nos gusta producir alimentos y hacer producir la tierra".

Por su parte, en Ovejas (Sucre), la Agencia le compró a un particular un predio de 50 hectáreas en la vereda El Floral y se los entregó a 28 familias campesinas firmantes de paz de la Asociación Multiactiva por un Desarrollo Común.

La Reforma Agraria busca la soberanía agroalimentaria del país con tierras que transforman las vidas de las familias rurales y construyen un mejor futuro.

## **Agencia Nacional de Tierras**

Calle 43 No. 57-41, Bogotá D. C., Colombia Conmutador: (+57) 6015185858, opción 0 Línea gratuita: (+57) 018000-933881